

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

AÚN SIN DEFINIR FECHAS DE COMICIOS

Por Ulises Villar

Yolanda Elías Calles Cantú, aseguró que no se tienen fechas fijas para la implementación de los comicios electorales en Querétaro, ya que éstas dependerán de la homologación de las leyes secundarias, de la vigencia del COFIPE o de la continuidad que tenga el IEQ, ya que podría iniciarse en enero de 2015. La presidenta del IEQ aseguró que el organismo queretano continuará trabajando de forma “normal” en los siguientes días, ya que incluso se tienen diversos escenarios que podrían utilizarse en caso de que no se presenten las reformas secundarias los 90 días antes de los procesos electorales en la entidad que la ley establece. “La dirección general está trabajando en el escenario A, el escenario B...Nosotros tenemos planeación para iniciar el 10 de enero las elecciones locales, planeación para iniciar en el mes de octubre e incluso en el caso de iniciar en el mes de septiembre tenemos un proyecto. Esto si se adelantar un mes el día de la jornada electoral”. En este sentido, la presidenta del IEQ aseguró que se busca con la creación de estos escenarios garantizar a la ciudadanía que las reformas estructurales no impacte de manera negativa las elecciones locales ni los votos. “Los procedimientos para recibir y contar los votos están blindados y se llevarán a cabo de manera transparente...la fecha falta en los estados es 90 días antes de llevar a cabo el proceso electoral. Es un tema complicado porque depende de los tiempos políticos. No hay certeza de la fecha concreta, pero ya hemos venido desarrollando estos escenarios alternativos”. Al respecto, Braulio Guerra aseguró que mientras que en el Congreso de la Unión en el Senado no se generen estos acuerdos, se ha generado una “parálisis” en los congresos locales hasta que no tengan algo concreto. (a.m. 5-A)

PROMUEVEN LA CULTURA POLÍTICA

Por Redacción

Con la finalidad de promover la cultura política y democrática en el estado, consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) imparten charlas en instituciones educativas, así como a representantes de la sociedad civil. A través del programa Charlas con Consejeros Electorales, en los meses de marzo y abril se llevaron a cabo pláticas en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Campus San Juan del Río y Jalpan de Serra, Universidad de Londres, Universidad Tecnológica de Querétaro, Preparatoria Norte y Escuela de Bachilleres Salvador Allende Plantel Sur. Asimismo, se llevaron a la delegación Epigmenio González del municipio de Querétaro, ubicada en la comunidad de San Clemente del municipio de Pedro Escobedo y en la comunidad de El Blanco, municipio de Colón Al respecto, el presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, señaló en sesión ordinaria que entre los temas abordados se encuentran: valores democráticos, candidaturas independientes, reforma político-electoral, equidad de género, voto de la mujer, medios de comunicación, democracia y desobediencia civil. De igual forma, informó sobre la plática Educar Para Votar, dirigida a los coordinadores del Consejo Temático y Consejo Delegacional del Sistema Municipal de Participación Social, en la Delegación Cayetano Rubio del municipio de Querétaro; a pensionados del IMSS y al consejo de la Coparmex. El director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, indicó que dichas acciones son parte del Plan Bidual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana, aprobado por el Consejo General del IEQ en 2013. Destacó la realización en marzo y abril de 30 talleres sobre formación cívica a mil 689 menores de edad de diferentes comunidades de los municipios de Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes, Landa de Matamoros, San Juan del Río y Tolimán; además de pláticas a distintas organizaciones de mujeres en el estado y a militantes de partidos políticos. La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú; el secretario de la comisión, Alfredo Flores Ríos, y el consejero

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

Magdiel Hernández Tinajero, coincidieron que las actividades referidas dan muestra del vínculo del órgano electoral con la sociedad. (El Universal Querétaro 5-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/03-05-2014/promueven-la-cultura-politica>

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Realiza-IEQ-conferencias-en-materia-electoral/>

COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Comenta sobre la Ley Electoral, señalando que se modificó el calendario electoral y que es por ello que el Consejo General del INE, en lugar de sesionar para iniciar el proceso en el mes de octubre, deberá hacerlo en el mes de septiembre, lo que implica que las leyes secundarias deben estar listas antes de que concluya el mes de mayo. Además, en 9 estados del país habrá elecciones, en 7 de ellos incluyen cambio de Gobernador del estado, en los Ayuntamientos y en el Congreso Local; estos deberán esperar a que se aprueben las leyes secundarias para que con posterioridad puedan debatirse en cada estado las reformas necesarias que validen los procesos electorales locales. En otro tema, apunta que el jurista Enrique Mandujano Morales dejó claro que la sanción impuesta a Marcos Aguilar era más que válida, explicó todas las fallas en las que había incurrido el legislador federal y que debían ser prevenidas con la amonestación que le fue impuesta. En su opinión, respecto a las declaraciones del senador Francisco Domínguez, quien dice que quiere ser Gobernador de Querétaro, que el presidente del PRI en Querétaro dice que no lo descarten, que el diputado local Braulio Guerra Malo (sic) también ha levantado la mano, Enrique refiere que recuerda que el IEQ no puede actuar de oficio, se requiere de una denuncia, como fue en el caso del diputado Foyo. Asimismo, sobre Jesús Rodríguez, apuntó que lo único que está haciendo es reunirse al interior del PRI y eso está permitido por la ley, en todo caso si existiera una norma jurídica que se lo impida, deberán acudir los interesados ante la Comisión de Justicia Partidaria o la instancia pertinente. Sobre este tema, comenta sobre los nombres de las mujeres que se han mencionado por parte del PRI, como la Sra. Tania Ruiz, Sandra Albarrán, la actual secretaria general del PRI en Querétaro, Isabel Aguilar, y la Lic. Silvia Hernández. A estos se debe agregar el nombre de la Lic. Ana Bertha Silva Solórzano. **(Plaza de Armas 7)**

<http://plazadearmas.com.mx/jose-luis-gonzalez-garibay-84>

“TRAS LA VERDAD ESTIRAN Y ROMPEN LA LIGA LOS SENADORES”

Por Héctor Parra Rodríguez

Se les venció el plazo establecido en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para que los legisladores cumplieran con el mandato constitucional. Jugaron a las vencidas y todos salieron vencidos. Una vez más le fallaron a los mexicanos. Los legisladores federales se fijaron plazos improrrogables en la propia Constitución Federal y ni así cumplieron lo que ellos mismo legislaron ¿Cómo quieren ganarse la confianza y el respeto de los mexicanos si además de no cumplir con su responsabilidad legislativa también osan violar la Carta Magna? Señalemos solo dos violaciones y como tanto incumplimientos a la Constitución. Los 180 días naturales que se fijaron en el Artículo Segundo Transitorio, del Decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, el 11 de junio de 2013, para adecuar las normas en materia de telecomunicaciones. Hasta hoy 20 de abril no cumplieron. Nuevamente el artículo segundo transitorio del decreto de fecha 10 de febrero de 2014, en materia político-electoral; se fijaron como plazo máximo el 30 de abril para adecuar lo que en ese mismo artículo se menciona. Concluyeron el periodo ordinario y tampoco dieron cumplimiento a la Constitución. Por mucho menos en nuestro estado fue destituida una presidenta municipal. Sin embargo a

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

los legisladores federales nada les sucede si incumplen con lo que protestaron cumplir y hacer cumplir: respetar la Constitución. Pero bueno, así es nuestro sistema jurídico mexicano, laxo en algunos casos y exageradamente estricto en otros. Ahora bien, los senadores acordaron que, en el mes de mayo convocarán a dos periodos extraordinarios. El primero para desahogar los asuntos político-electorales; y el segundo para atender la agenda de telecomunicaciones. Ambos importantísimo. Aunque el primero de mayor envergadura para el fortalecimiento de nuestra incipiente e inacabada democracia. Tres deben ser los grandes temas en esta materia. Generar la nueva normatividad para regir el funcionamiento del INE. Crear las normas para los partidos políticos y las sanciones penales en casos de violaciones a los supuestos típicos que se creen al respecto. La misma Constitución, la que no respetan los legisladores federales, en su artículo 105 fracción II, penúltimo párrafo, establece un plazo fatal de 90 días previos al inicio de los procesos electorales, dentro del cual no podrá haber modificación alguna a las leyes electorales. El proceso electoral federal dará comienzo a más tardar en septiembre próximo y el local está en suspenso, tal vez en diciembre, tal vez ¿Será por eso que los legisladores poco les interesó aprobar las normas reglamentarias? Independientemente de la violación a nuestra Constitución, esa sí la quebrantaron flagrantemente y sin responsabilidad alguna. Total, el juicio político no podría instaurarse en contra de todos y eso, eso sería todo. Los legisladores locales tendrán que seguir esperando para adecuar la Ley Electoral y los consejeros electorales otro tanto para saber si se quedan o se van. (**El Universal Querétaro 11-A**)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/tras-la-verdad-estiran-y-rompen-la-liga-los-senadores>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

VATICINA BÁEZ UN PAN UNIDO TRAS LA INTERNA

Ante la naturalidad de que los procesos de renovación de los mandos partidistas provocan agitación, división de opiniones y visiones distintas, José Báez Guerrero, presidente estatal del PAN espera que después del relevo en la dirigencia nacional, quien gane los comicios internos se sume al perdedor. (**Plaza de Armas 1 y 4**)

FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. ANAYA Y SUS FANS”

Selfie: Encaminado a la elección del 18 en el PAN, el aspirante a secretario general, Ricardo Anaya Cortés, se retrató con simpatizantes de su partido en el Estado de México. El diputado federal queretano tiene mucho pegue entre el sector femenino del albiazul. (**Plaza de Armas 1**)

PT

ANALIZA PT ALIANZAS RUMBO AL 2015

Alicia Colchado, representante del PT, analizó las posibilidades de que los petistas se alíen con algún partido político para competir en las elecciones locales de 2015, y concluyó en que el panorama es incierto. El único partido político con el que el PT haría alianza sería con Movimiento Ciudadano. (**Plaza de Armas 4**)

PODER EJECUTIVO

TRAE PEMEX 2,500 MDP

El Director de PEMEX, Emilio Lozoya Austin, junto al Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, anunció la construcción en Querétaro, a partir del segundo semestre del año, del Centro de Adiestramiento y Capacitación para la Exploración y Producción Petrolera, el cual tendrá un costo de 2 mil 500 millones de pesos y se extenderá a lo largo de 40 hectáreas en las que se formará a mil jóvenes anualmente en las labores de exploración, producción y refinación. El ecosistema en materia de investigación y desarrollo que se ha generado en Querétaro, así como su ubicación estratégica al centro de país que le da una gran accesibilidad, fueron las razones para determinar al Estado para determinar al Estado como el epicentro de este proyecto, el cual estará ligado a las instituciones educativas y centros de tecnología, afirmó el funcionario federal. El Gobernador José Calzada Roviroso, redujo a 2 las posibles locaciones para este centro: la ciudad de Querétaro o el municipio de El Marqués. Aseguró que la operación de este centro no generará contaminación, pues se trata de un proyecto amigable con el medio ambiente, y anunció que la UAQ trabajará junto a PEMEX en los temas académicos, y por lo tanto se considera una tercera localización posible cerca de la casa de estudios. (**Diario de Querétaro** 1-A y 1-República, **Plaza de Armas** 1 y 3, **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A y **a.m.** 1-A y 3-A)

CENTRO PETROLERO ACORTA OPCIONES

Las opciones para construir el Centro de Adiestramiento de PEMEX se reducen a dos municipios: El Marqués y Querétaro, en terrenos que está proponiendo el gobierno del estado: la decisión queda en manos de los directivos de PEMEX. El Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, informó que los terrenos que están proponiendo se ubican en la misma zona, cercanos a la UAQ, aunque en diferentes municipios. El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que trabajan junto a personal de PEMEX en el análisis de estas alternativas, para definir la viabilidad y en su caso, "el visto bueno" de estos sitios. (**El Universal Querétaro** 8-A)

SE IMPONE QUERÉTARO A ESTADOS PETROLEROS

Querétaro no es un estado petrolero, sin embargo, su liderazgo nacional y ubicación geográfica lo colocaron en el mapa de PEMEX, que este 2014 inyectará capitales masivos a diversos puntos del país. El Director General de la paraestatal, Emilio Lozoya Austin, destacó la labor de José Calzada Roviroso al frente del Gobierno Estatal. El Director general de PEMEX, dijo que bajo la administración del Gobernador José Calzada Roviroso, con el empuje de la sociedad civil y de la industria, en el estado se ha generado un ecosistema muy importante para el país. (**Plaza de Armas** 3 y **Noticias** 4-A)

RECONOCE LOZOYA DÉFICIT DE PERSONAL CAPACITADO

PEMEX tiene déficit de recursos humanos especializados en producción petrolera, reconoció ayer el Director de la paraestatal, Emilio Lozoya, al anunciar la construcción del Centro de Capacitación y Adiestramiento para Perforación de Pozos Profundos. El Gobernador José Calzada, indicó que el proyecto requiere de un predio de 40 hectáreas, además que PEMEX solicitó que la UAQ colabore en la elaboración de programas de estudio para el nuevo centro de capacitación. (**a.m.** 4-Reforma)

IMPULSAN DESARROLLO CIENTÍFICO E INDUSTRIAL

Con el propósito de seguir impulsando el crecimiento industrial y contribuyendo a la investigación científica y a la innovación en el país, en el estado se construirán 3 centros de investigación de los sectores

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

aeronáutico, agrícola y petrolero. El Gobierno de la República destinará 2 mil 500 millones de pesos para construir el Centro de Adiestramiento y Capacitación para Exploración y Producción de PEMEX. Además, la federación pretende potencializar las capacidades de Querétaro en materia aeronáutica, con una bolsa de 70 millones de pesos repartida. Para la industria agrícola nacional, se darán 30 millones de pesos de recursos federales para la instalación del Centro Nacional de Capacitación Agropecuaria. El titular de la SEDEA, Manuel Valdez Rodríguez, aseguró que la Federación aportará los recursos para instalar este centro en un área de 20 mil metros cuadrados en la comunidad de Ajuchitlán, Municipio de Colón. **(a.m. 3-A)**

REUBICARÁN OFICINAS DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE

Julio César Pérez Rangel, Oficial Mayor, informó que están adquiriendo un predio en la calle de Pasteur para la reubicación de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que tendrá un costo de cerca de 14 millones de pesos, incluyendo la reparación del lugar. Se prevé que en 4 meses se puedan estar generando las mejoras en la infraestructura. **(a.m. 5-A)**

DESPLEGADO “QUERÉTARO CREO EN TI”

“En Querétaro, la economía se mantiene por buen rumbo. Por cuarto año consecutivo, nos mantenemos en los primeros lugares de generación de empleos. Continuamos siendo uno de los estados más competitivos del país. Seguimos en los primeros lugares en inversión extranjera”. **(Diario de Querétaro 12-A, Plaza de Armas 9 y a.m. 2-A)**

PREVÉN PARA MAYO LAS NUEVAS SALAS PENALES

Antes de que concluya el mes de mayo, la SDUOP entregará formalmente las obras relacionadas con las salas de modernización del sistema penal acusatorio, tanto en el municipio de Amealco, como en San Juan del Río, así como también los trabajos que se desarrollan en el Centro Metropolitano de Integración de Justicia en la delegación Félix Osores, lo informó el titular de la dependencia, José Pío X Salgado Tovar. Por otra parte, Salgado Tovar dijo que la dependencia a su cargo se encuentra en espera de que sea presentado el estudio del corredor urbano que será construido sobre la avenida Constituyentes y Paseo Constituyentes, mismo que se espera que inicie en julio próximo, de acuerdo con lo informado por el instituto del transporte del estado. **(El Universal Querétaro 7-A)**

REVISAN PROYECTO DEL TREN RÁPIDO 3 DEPENDENCIAS

La SEDESU y SDUOP, así como la Dirección General de Protección Civil, trabajan en la revisión del proyecto del Tren Rápido Querétaro-México, cada instancia desde la temática que es objeto de su responsabilidad. Marcelo López Sánchez, comentó que se está realizando el análisis de Impacto Ambiental, pues en algunas partes del trayecto se analizan 2 ó 3 distintas posibilidades. No está el trazo definitivo, y no es, por tanto, un documento definitivo. En tanto, José Pío X Salgado Tovar, informó que la Dirección de Ferrocarriles, tiene que establecer las obras de mitigación del impacto urbano, las obras de accesibilidad de la nueva estación, de lo que depende el éxito de ese transporte. Por su parte, el Director General de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, dijo que ya tuvieron una primera reunión para iniciar la revisión del trazo de la vía, evaluando respecto de lo que marca el Atlas de Riesgo. **(Noticias 6-A)**

SE REÚNEN MUJERES AL SERVICIO DE LA EDUCACIÓN

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, presidió el arranque del XXIX Encuentro Nacional del Grupo Femenil de Trabajadoras al Servicio de la Educación. Ahí indicó que su labor es fundamental para el logro de las metas que se plantea el sector educativo. **(Diario de Querétaro 9-A, Noticias 8-A y 5-San Juan y a.m. 6-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

CIUDAD DE LA SALUD, A UN LADO DEL HITO

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, indicó que la Ciudad de la Salud, que se proyecta instalar a un costado del HITO, impulsará el turismo médico en la entidad. Reconoció que “es un segmento que no pinta todavía, pero después de este proyecto anunciado por el Gobernador, ya ser un detonador importante en el país”. (**Noticias** 8-A y 5-San Juan)

SIN PROSPERAR 60% DE PROYECTOS JUVENILES

Sólo el 40% de los proyectos que son beneficiados con recursos del programa estatal Juventud Emprendedora, a cargo de la Secretaría de la Juventud, logra prosperar una vez que pasa la fase de su financiamiento. La titular de la Juventud en Querétaro, Mariana Ortiz Cabrera, explicó que en la convocatoria de este programa, se ha puesto interés en ayudar a los participantes a realizar un plan de negocios que sustente y de viabilidad a sus ideas. Recordó que este año se tiene una bolsa de 7 millones de pesos, para apoyar a cerca de 200 proyectos. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Noticias** 6-A)

SÓLO 27% DE JÓVENES TRABAJAN, REPORTAN

Así lo indicó la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, quien reconoció que existe el problema de los “ninis”, sin embargo, desconoce la cifra de cuántos se encuentran en esta situación. Para ello, están impulsando a ese sector de la sociedad a que busquen empleo en las empresas a través de las bolsas de trabajo. El miércoles pasado, el Gobernador nombró a Ortiz para relevar a Andrea Spinolo. (**El Universal Querétaro** 9-A)

APELARÁN EL AMPARO DEL FUNCIONARIO DEL INDEREQ

Apelará la familia del joven Luis Eduardo Martínez, afectado por el accidente que provocó el ex funcionario estatal Mauricio Puente Chapa, a la determinación de amparo que concedió la justicia federal, así lo dio a conocer la madre del menor, Esmeralda Orán Martínez. Orán Martínez, señaló que fue el juez federal quien les aseguró que no habían contratado a un buen abogado, motivo por el cual “no les habían hecho caso”. (**Plaza de Armas** 10)

DESTACA PÍO X TRABAJO DE LOS ARQUITECTOS

Querétaro requiere de las acciones de los arquitectos ya que nuestro desarrollo dependerá en gran medida de la superación profesional de los mismos, dijo el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, acompañado del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al encabezar la celebración del día de la Santa Cruz. Por su parte, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, los felicitó por ser pieza fundamental en la construcción de esta gran casa común llamada Querétaro y convocó ahí a conjuntar talento, capacidad y visión para planear a largo plazo y asegurar así un gran futuro para toda la ciudad. (**Diario de Querétaro** 8-A y **Noticias** 5-San Juan. Manuel Pozo, delegado de SEDESQ, refirió las inversiones en obras de infraestructura para el país en, **Noticias** 1-A y 3-A y **Plaza de Armas** 1 y 5)

FESTEJA LOYOLA A CONSTRUCTORES

En el marco de la celebración de la Santa Cruz, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, exhortó a los trabajadores de la construcción a abonar en el diseño y planeación del futuro del estado, a fin de que éste siga siendo el mejor lugar para vivir. Asimismo, Roberto Loyola agregó que, con el apoyo de la federación, al estado se le dotará de elementos importantes, como el tren México-Querétaro, primero en el continente, con lo cual, Querétaro se mantendrá comunicado con el que actualmente hoy es el mercado más poderoso del país, el Distrito Federal. En imagen, Pío X Salgado. (**El Universal Querétaro** 6-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

ÁREA NATURAL PROTEGIDA DEMANDA EN CADEREYTA

Los ejidatarios de la comunidad de Bella Vista del Río, municipio de Cadereyta, solicitaron a la SEDESU declarar su terreno como área natural protegida, dio a conocer Sergio Tapia, Subsecretario del Medio Ambiente de la dependencia. Esto representa alrededor de 800 hectáreas. Comentó que ya han iniciado gestiones que involucran una asamblea ejidal donde ya se manifestó y se acordó por escrito la intención de proseguir con el proyecto de declaratoria de área natural protegida. En imagen, José Calzada Roviroso y Marcelo López. **(Noticias 2-A y 4-San Juan)**

PEÑA COLORADA, ÁREA PROTEGIDA EN JUNIO

En el mes de junio se espera que se dé la declaratoria de área protegida de Peña Colorada, informó el delegado estatal de la SEMARNAT, Oscar Moreno Alanís, quien indicó que se envió todo el expediente a la Comisión Natural de Áreas Protegidas a efecto de que sea valorado y en su caso, a nivel federal se pueda emitir el decreto para que sea considerado como zona protegida. **(Noticias 5-A)**

INAUGURA PEPE FESTIVAL DE LAS CACTÁCEAS

El Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, encabezó la inauguración del Tercer Festival Cultural y Gastronómico de las Cactáceas en el municipio de Tequisquiapan. Ahí, señaló que es el país el que más cactáceas tiene en el mundo, y para los queretanos es algo significativo, porque Querétaro es el segundo estado que más cactáceas tiene, después del estado de Coahuila. Por otra parte, el presidente municipal, Antonio Macías Trejo, destacó la importancia de este evento que conjunta el esfuerzo de autoridades estatales, federales y municipales. En la inauguración del festival participaron, Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo sustentable; Manuel Valdés Rodríguez, Secretario de Desarrollo Agropecuario, entre otros. **(Diario de Querétaro 6-A. Primer párrafo en Diario de Querétaro 6-República, Noticias 1-A, 2-A y 1-San Juan y a.m. 7-A. Sin mención de Marcelo López ni Manuel Valdés en El Universal Querétaro 2-A)**

AVANCE DEL 70% EN “AGUA CERCA DE TODOS”: CEA

El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, informó que el programa “Agua Cerca de Todos”, ya tiene un avance del 70% y se ha levantado bandera blanca de cobertura universal en 11 municipios. Señaló que este año, entre el programa “Agua Cerca de todos” y el programa general de obra de la CEA, se invertirán alrededor de 950 millones de pesos. **(Noticias 3-A y 4-San Juan)**

VAN YA MÁS DE 20 MIL CAOS (SIC) DE ENFERMEDADES DIARREICAS: P. RENDÓN

Así lo informó la Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, quien destacó que a través de medio de comunicación se ha realizado un trabajo para promover el cuidado de la salud. **(Noticias 8-A)**

CONFIRMAN PRIMER CASO DE DENGUE

La Directora de Servicios Médicos, Martina Pérez Rendón, aseguró que tienen detectado a un menor de edad, como el primer caso de dengue en este 2014. Explicó que no se pudo identificar el lugar de contagio. **(a.m. 6-A)**

CONJUNTIVITIS PONE EN RIESGO LA VISIÓN

La Secretaría de Salud informó que en lo que va del presente año en las Instituciones del Sector Público se han presentado y atendido 2 mil 98 casos de conjuntivitis, de los cuales al grupo de menores de 5 años de edad corresponde el 28.2%, con 592 casos; por ello recomienda que si se presenta algún signo o síntoma se consulte al médico. **(Diario de Querétaro 10-A y Noticias 8-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

SE QUEJAN POR ASALTOS A TRANSPORTE EN MENCHACA

De acuerdo con datos del Instituto de Transporte en Querétaro, en promedio cada semana se registran 4 asaltos a transporte público en las colonias Bolaños, Menchaca y así como en las comunidades que se encuentran en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. El Director del Instituto del Transporte de Querétaro, Luis Enrique Moreno Cortés, informó que se trabaja con la policía de la capital para realizar operativos en las colonias y comunidades que conforman la periferia de la ciudad, para así evitar y prevenir los asaltos a los autobuses de Red Q. (a.m. 6-A)

SEDESU RECOMIENDA MEJORAR RELLENO SANITARIO

El titular de la SEDESU, Marcelo López Sánchez, hizo la recomendación al presidente municipal, Fabián Pineda Morales para que mejore el servicio que se da en el relleno sanitario antes de pensar en la concesión. Indicó que gracias al cambio de forma de uso de los rellenos sanitarios, se da como resultado hasta un doble de duración de un relleno. (Noticias 2-San Juan)

DEBEN 140 MIL PESOS LOS GALLOS BLANCOS

No obstante del adeudo a los jugadores u la investigación de la que es parte el equipo de Gallos Blancos, el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, sumó a la lista un saldo pendiente de 140 mil pesos por pago de servicios, entre ellos agua y luz del Estadio Corregidora. Explicó que se platicará con la directiva, a la cual ya han solicitado se lleve a cabo la regularización de los pagos. (Plaza de Armas 5-Ráfagas y Diario de Querétaro 1-D)

ALERTAN SOBRE FALSOS SERVIDORES

Las autoridades detectaron nuevas modalidades de robo y extorsión, en las que los autores se hacen pasar por servidores públicos para delinquir. En la PGJ se han recibido recientemente varias denuncias en las que personas agraviadas indican haber tenido contacto físico o telefónico con personas que se hacen pasar por funcionarios para obtener información personal y posteriormente la utilizan para obtener recursos de manera ilícita. La Procuraduría recomienda, en caso de que acudan personas con argumentos similares, verificar que realmente laboran en la dependencia que dicen, mediante una identificación oficial o llamado a la institución a la que dicen representar y evitar el acceso de personas ajenas al domicilio. (Plaza de Armas 3-La Roja)

PODER LEGISLATIVO

NO HA SIDO RECHAZADA TERMINAL CERCA DEL AEROPUERTO: LOMELÍ

Debe analizar el Gobierno Federal la ubicación de la terminal del Tren Rápido, la cual –según el anteproyecto- se instalará en las cercanías del Boulevard Bernardo Quintana, pues ésta es una zona ya con problemas de tránsito en horas pico, aseveró el diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, Jorge Lomelí Noriega, durante una reunión ciudadana entre integrantes de esta mesa de trabajo y expertos. Por su parte, Emilio Vasconcelos, experto en urbanismo y académico universitario, señaló que si bien se trata de un anteproyecto, es importante que se dé a conocer el impacto ambiental que se generará con la instalación de esta terminal. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 4-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

PIDEN TERMINAL DEL TREN CERCA DEL AIQ

Emilio Vasconcelos Dueñas, integrante del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, propuso ante los diputados de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, que preside el panista Jorge Lomelí Noriega, que la estación del tren México-Querétaro se instale en un predio cercano al Aeropuerto Intercontinental. Dijo que en la zona de Calesa, Hércules o Alcanfores, se crearía un caos vial, además de que en estos lugares se sufre de inundaciones en época de lluvias. Por su parte, el presidente de la Comisión, Jorge Lomelí Noriega, manifestó que sin duda este proyecto ferroviario le dará a la entidad una relevancia enorme, es una tarea nada fácil que representa el mover desarrollo, trabajo y crecimiento económico”. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Noticias** 6-A)

CALESA, PUNTO VIABLE PARA LA ESTACIÓN: ORDÓÑEZ LIRA

Así lo aseveró el presidente del Colegio de Arquitectos, Raúl Ordóñez Lira, respecto a la construcción de la estación correspondiente al proyecto del tren rápido México-Querétaro Sin embargo, Ordóñez Lira, advirtió que será necesario comenzar a planear “la prolongación de avenida Universidad sobre Bernardo Quintana para ligar ese nodo que se convertiría en un punto importante de traslación”. (**Noticias** 6-A)

GRUPO IAMSA BUSCA OPERAR NUEVOS TRENES

El Grupo Inversionistas en Autotransportes Mexicanos (IAMSA) busca la concesión para la operación de los trenes que unirán la Ciudad de México con Toluca y Querétaro “para estar más cerca de nuestros pasajeros”, afirmó su presidente Roberto Alcántara, en el marco de la Conferencia de Negocios México-Dublín. (**Noticias** 12-A)

COMPETENCIA FEDERAL EL AMPARO A PUENTE: BGU

La resolución de un Juez de Distrito Federal que concede el amparo a Mauricio Puente Chapa –ex funcionario del INDEREQ-, es competencia de la justicia federal y ajena a las autoridades locales, declaró el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien expresó su solidaridad (con la familia de la víctima de Mauricio Puente), “pero sin lucrar con una tragedia; tendremos respeto, sensibilidad y solidaridad, pero no lucro político ni partidista”. (**Noticias** 6-A)

COMITIVA LEGISLATIVA A ITALIA

Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, realizará una gira a Italia la próxima semana para tratar temas políticos, análisis de la reforma en materia de la relación Iglesia-Estado, así como temas de energías, con la posibilidad de atraer inversiones para la entidad. Acompañado por el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González y los diputados Yairo Marina y Marco Antonio León Hernández, estarán además con los legisladores del Parlamento Italiano, un encuentro amistoso con el embajador de México en el Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, entre otras actividades. Por otra parte, comentó que el motivo que detona la gira es la visita a la empresa Enerray con Antonio Capua y el cónsul Giovanni Beley quien fue el promotor de la visita, luego de que Braulio Guerra presentó la iniciativa en materia de energías renovables y limpias para hacer de Querétaro un referente nacional en este tema, destacando que para ello han tenido la ayuda de Marcelo López, ya que se estaría promoviendo al estado. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 4-A, **Plaza de Armas** 9, **El Universal Querétaro** 4-A y **a.m.** 5-A)

PREPARAN REFORMA VS DIPUTADOS FALTISTAS

Luego de las 8 faltas acumuladas del diputado, Juan Alvarado Navarrete, el diputado presidente de la Mesa directiva de la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, dio a conocer que promoverán una reforma a la Ley Orgánica para que se asegure la asistencia al 100% de todos los legisladores, no sólo a las sesiones de Pleno,

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

sino también a sus comisiones respectiva. (**Diario de Querétaro 3-A, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 4-A**)

BUSCAN DIPUTADOS MEJORAR SU IMAGEN

El diputado Gerardo Sánchez Vázquez del PRI consideró que el compromiso es de inicio con la Constitución al tomar protesta, y segundo, uno moral, frente a los que los eligieron. Por su parte, el coordinador del PAN en el Congreso, Guillermo Vega Guerrero, respaldó el llamado de Guerra Urbiola para que los 25 diputados atiendan su responsabilidad y obligación. (**El Universal Querétaro 1-A y 4-A**)

'OLVIDA' LEGISLADOR CUÁNDO SESIONARÁN

El diputado Juan Alvarado Navarrete no recuerda cuándo fue la última vez que sesionó su Comisión y no sabe la fecha para reanudar labores en la cartera legislativa que preside. Respecto al anuncio hecho por el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, en el sentido de que sería llamado para que explique sus inasistencias, aseguró que esperará a que le informe sobre dicha reunión, aunque aseguró que no tiene ningún problema con este asunto. (**a.m. 5-A**)

INSTALAN EN QUERÉTARO PARLAMENTO POR LA PAZ

Querétaro será el segundo estado en la República Mexicana en donde se instale el Parlamento por la Paz, que deriva del Consejo Nacional de Cultura y Paz. Al respecto la presidenta del Parlamento por la Paz, Claudia Nava, informó que este grupo social tiene como meta la creación de propuestas de políticas públicas que coadyuven a mejorar el entorno social queretano. Destacó que todas las propuestas se harán llegar a las legislaturas locales, o en su caso, serán propuestas que el órgano central lleve hasta el Congreso de la Unión. (**El Universal Querétaro 9-A**)

NO FUE UN FRACASO EL PERIODO DE SESIONES: BURGOS

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales y senador por Querétaro, Enrique Burgos García, aseguró que el recién concluido periodo ordinario de sesiones fue productivo, con asuntos de fondo para el gobierno y el Estado mexicano, por lo que consideró que no puede ser calificado como un fracaso. Señaló, será -no en la misma fecha- para telecomunicaciones y más adelante en la energía, pero insistió que a pesar de que no se lograron sacar en el pasado ordinario, el balance es muy positivo. (**Diario de Querétaro 8-A y Plaza de Armas 4**)

PRIVILEGIAR CONSENSOS, PROMETE MARCOS AGUILAR

Privilegiar las coincidencias por encima de las diferencias, será la responsabilidad que asumen las fuerzas políticas, afirmó el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar, para quien ser nombrado vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, es un honor que dedica a Querétaro. (**Noticias 6-A**)

PANCHO CON GANADEROS

El senador Francisco Domínguez Servién reafirmó su compromiso de trabajo en beneficio del sector agropecuario, durante una reunión con más de 250 ganaderos en el municipio de Amealco, donde se lleva a cabo la feria ganadera, la cual recorrió acompañado por el alcalde de la demarcación, Gilberto García. (**Diario de Querétaro 1-A y 9-A, Noticias 1-A y 3-A y a.m. 5-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

MUNICIPIOS

QUE OPINEN EXPERTOS Y SOCIEDAD DICE RLV

El proyecto que plantea la posibilidad de construir una estación para el tren rápido en la colonia Calesa es necesario que tome en cuenta a los expertos en el tema y a la sociedad civil, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Descartó que la administración municipal pudiera tener una propuesta alterna para la construcción de la estación del tren rápido en el municipio de Querétaro, sin embargo reiteró, el gobierno que encabeza habrá de sumarse en lo que resulte necesario. Con relación a las obras que actualmente realiza el municipio de Querétaro, Roberto Loyola, precisó que aproximadamente con una inversión de 600 millones de pesos. **(Diario de Querétaro 2-A. Sólo tema de tren rápido en Plaza de Armas 5)**

ENTREGA ROBERTO LOYOLA PARQUE EN LA COLONIA TONATIUH I

Lo anterior con una inversión de poco más de 700 mil pesos, donde el presidente municipal de Querétaro destacó que esta obra beneficia a más de mil 500 habitantes. En su momento, el delegado federal de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, invitó a las familias a seguir trabajando en el desarrollo de su colonia; por ello, anunció la construcción de una cancha de usos múltiples, a través del Programa de Empleo Temporal. **(Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 5)**

ESPERA ALCALDE DETONAR EN 2015 OBRA “VIADUCTO”

Después de que el proyecto capitalino “Viaducto” no fuera considerado dentro del Plan Nacional de Infraestructura para ejecutarse este año, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, aseguró que lo importante es que ha sido aprobado, por lo que esperará a que esta obra sea fondeada en el 2015. **(El Universal Querétaro 6-A y Noticias 5-A)**

REÚNE MUNICIPIO 20 MIL SONRISAS CIUDADANAS

“No hay nada más poderoso que una sonrisa”, afirmó ayer el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera durante la ceremonia de clausura de “Querétaro la Sonrisa de México”, convocatoria que logró reunir más de 20 mil fotografías de sonrisas ciudadanas. **(Diario de Querétaro 3-A y Noticias 5-A)**

LLEVAN QRONÉCTATE Y CIUDAD EQROLÓGICA A MADRID, ESPAÑA

En representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza presentará los programas Qronéctate y Ciudad Eqrológica en el Foro Digital a celebrarse en Madrid, España del 4 al 8 de mayo. **(Diario de Querétaro 4-A. Sin mención de Roberto Loyola Vera en Noticias 5-A)**

DETENIDO EL INSTITUTO METROPOLITANO

Cuestiones administrativas son las que han detenido la puesta en marcha del Instituto Metropolitano de Planeación informó el Director del IMPLAN, Enrique Rabell García quien detalló que este organismo trabaja desde hace más de 6 meses con los encargados de dependencias similares de Corregidora, El Marqués y Huimilpan pese a que este último carece de esta figura legal. Compartió que debido a que los 4 municipios tienen características diferentes se analiza el porcentaje de recursos que deberá aportar cada entidad que permita financiar el Instituto Metropolitano, **(Diario de Querétaro 5-A y Plaza de Armas 5)**

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

CIERRAN NEGOCIOS POR OLA DE ROBOS EN LA CAPITAL

Ante esta situación, los vendedores del primer cuadro del Centro Histórico solicitan una pronta solución a las autoridades estatales y municipales, pues señalaron tienen miedo de que los insultos o golpes que reciben por parte de los asaltantes, el día de mañana sean rebasados y cobren la vida de alguien. (**El Universal Querétaro** 10-A)

LINDA QUINCEAÑERA

Los padres de Amaranta Mejía, festejaron sus quinceaños, evento donde se observa, en imagen, la presencia de Roberto Loyola Vera. (**Noticias** 3-E)

DISPONEN DE 14 MDP PARA CONTINGENCIAS

Lo anterior ante la cercanía del inicio formal de la temporada de lluvias, por lo que el alcalde sanjuanense, Fabián Pineda Morales, aseguró que se han tomado las precauciones debidas para evitar que las acumulaciones de agua dañen el patrimonio y pongan en riesgo la vida de los habitantes del municipio. Cabe recalcar que de manera oficial el periodo de lluvias inicia el 15 de mayo y culminará oficialmente el 30 de noviembre. (**Diario de Querétaro** 11-A)

CRUZADA CONTRA EL HAMBRE LLEGA A SAN JUAN DEL RÍO

Con el propósito de acabar con los problemas alimentarios en los grupos de alta marginalidad de San Juan del Río, ayer se dio inicio al proceso de incorporación de familias al esquema de apoyos de los programas Sin Hambre y Oportunidades. El alcalde sanjuanense, Fabián Pineda, destacó la labor del Presidente de la República Mexicana, Enrique Peña Nieto, de quien aseguró, se había comprometido a mantener programas eficientes, en este caso el de Oportunidades. De igual modo, el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, aseguró que el combate a la pobreza tiene distintos frentes, hecho por el que afirmó que es indispensable hacer inversión pública orientada a abatir rezagos, aunado a generar proyectos de apoyo como es la Cruzada Contra el Hambre. Al acto asistieron la Coordinadora regional del Programa Soluciones, Tania Paola Ruiz Castro, entre otros. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 3-San Juan, **Plaza de Armas** 8 y **a.m.** 7-A)

IGNORA FABIÁN PINEDA DESTITUCIÓN DE NOTARIO

Luego de que la Secretaría de Gobierno en el estado diera a conocer la destitución del notario público Federico Gómez Villena, perteneciente a la Notaría 5 del municipio de San Juan del Río, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, dijo desconocer la destitución, ya que es una cuestión estatal, y el otorgamiento y título de Notario lo da el Gobernador. La Secretaría de Gobierno es la que revisa el actuar de los funcionarios, y si hubo una irregularidad, el Estado lo consideró. (**Plaza de Armas** 8)

INVERTIRÁN 86 MILLONES EN SEGURIDAD Y OBRAS PÚBLICAS

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, dio a conocer que en los próximos días iniciará la construcción del nuevo edificio de seguridad, el cual estará ubicado en la carretera a Huimilpan, muy cerca de donde antiguamente se conocía como el recinto ferial. (**Plaza de Armas** 8)

ENTREGAN 10 EQUIPOS DE COMPUTO EN PEÑAMILLER

Lo anterior para la Escuela Secundaria Técnica número 10 Coatlicue, y también una ambulancia al titular de Protección Civil del municipio, de manos del alcalde Aldo García Rosales, quien puntualizó que con esta acción se está cumpliendo compromisos tanto del municipio como del Gobernador del Estado. (**El Universal Querétaro** 7-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

OPERATIVOS DE SEGURIDAD EN TOLIMÁN DEJAN 185 ARRESTOS

Así lo dio a conocer el reporte trimestral de la SSPM, y de acuerdo con el presidente municipal de Tolimán, Edgar Montes Benítez, durante este trimestre del año, en el ayuntamiento se continuó implementando el dispositivo “Delegaciones seguridad”, en donde se busca prevenir el delito.

En cuanto a la coordinación interinstitucional, el municipio de Tolimán mantuvo contacto con los municipios vecinos, con los cuales realizaron el “Operativo Acción Conjunta Regional”. (**El Universal Querétaro 10-A**)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, SEGUNDO LUGAR CON TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCIÓN

Lo anterior respecto del total de la PEA, con una proporción de 6.9 puntos, equivalente a 49 mil 512 de las 717 mil 577 personas catalogadas como ocupadas. El estado se ubica por arriba del indicador nacional, que es de 4.8%, según muestra el estudio ‘Estadística a propósito del Día del albañil’, emitido por el INEGI, para conmemorar el 3 de mayo. (**a.m. 3-A**)

IMPULSAN PROYECTOS DE VIVIENDA EN EL ESTADO

Diversos programas sociales pretende impulsar el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro en este 2014, en coordinación con los 3 niveles de gobierno, entre los que destaca un proyecto habitacional de más de 100 viviendas para trabajadores municipales, así como un programa integral para casas habitación, en beneficio de la organización Antorcha Campesina. El evento por el Día de la Santa Cruz se desarrolló en la sede del CAEQ, ante la presencia de autoridades estatales, cámaras empresariales y alrededor de 300 invitados, la ceremonia fue encabezada por el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (**El Universal Querétaro 9-A**)

MÁS OBRAS Y EMPLEOS: CMIC

El Plan Nacional de Infraestructura, implicará para el estado de Querétaro una inversión anual adicional en obra, de 700 millones de pesos y la generación de mil empleos más, informó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler. Explicó que en suma esta estrategia del gobierno federal contemplada para el periodo 2014-2018, representará para el Estado, recursos para obra extraordinarios por 4 mil 500 millones de pesos; asimismo estimó el crecimiento de la industria de la construcción del 6%. (**Diario de Querétaro 5-A**)

PREVEN CREACIÓN DE 500 NUEVOS EMPLEOS

El sector constructor en el estado estima un crecimiento en este año de 6%, además de la generación de 500 nuevos empleos, lo cual se deriva del Plan de Infraestructura Nacional. Este proyecto contempla una inversión para el estado en la materia de más de 4 mil 500 millones de pesos, sumado al proyecto tren rápido México-Querétaro, informó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler. (**El Universal Querétaro 6-A y a.m. 2-A**)

LOS ALBAÑILES LABORAN CON RIESGOS Y SIN PRESTACIONES

Incertidumbre laboral, salario ínfimo, pocas o nulas prestaciones, jornadas arduas y peligros constantes, enmarcan la jornada de los trabajadores de la construcción, quienes son el cimiento de las edificaciones: los albañiles. Se presentan testimoniales de trabajadores de la construcción, quienes platican anécdotas y las condiciones con las que trabajan. (**a.m. 3-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

REPARTO DE UTILIDADES CRECIÓ 7%; 450 MDP A 170 MIL TRABAJADORES

Alrededor de 450 millones de pesos repartirá la industria federal en el estado de Querétaro por concepto de utilidades a cerca de 170 mil trabajadores en este mes, así lo informó el delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, al señalar que este monto de recursos se incrementó en 7% con relación al año anterior. **(Diario de Querétaro 1-A)**

SUBE VENTA POR DÍA DEL NIÑO

Los sectores del comercio y restaurantero en Querétaro auguran un buen mes en las ventas, debido a los puentes y fechas representativas que hay. Desde el 30 de abril, en los comercios se incrementaron las ventas 30%, principalmente en juguetes electrónicos y dulcerías, así lo dieron a conocer Roberto Ruiz, presidente de la CANACO, y Eduardo de la Parra, presidente de la CANIRAC. **(a.m. 2-A)**

ALFABETIZARÁN A 52 MIL

Luis Gerardo Helguera Ugalde, delegado del INEA en el estado, dijo que este año tienen como meta incorporar a 52 mil personas, toda vez que el año pasado se registraron y regularización 48 mil ciudadanos. Recordó que el INEA firmó recientemente un convenio de colaboración con la CTM, a efecto de poder conocer cuál es el nivel de rezago educativo de que existe entre los 100 mil agremiados y atender, con apoyo de la parte patronal, la regularización educativa. **(a.m. 7-A. Segundo párrafo en El Universal Querétaro 8-A)**

AUMENTA UAQ DE 5 A 30 ESTACIONES METEOROLÓGICAS

A dos años de su creación y gracias al apoyo de diversas instituciones, la Facultad de Ingeniería de la UAQ, incrementó de 5 a 30 el número de estaciones hidrometeorológicas de la "Red CIAQ", dio a conocer Alfonso Gutiérrez López, coordinador de dicha red. **(Diario de Querétaro 9-A)**

INCUBAUAQ IMPULSA PROYECTOS EMPRENDEDORES

La incubadora de empresas de la UAQ, capacita a 6 proyectos que participaron en la convocatoria lanzada por el INAES para grupos vulnerables, con el objetivo de fortalecer e impulsar el proceso de incubación. Los negocios giran en torno a la producción artesanal de barro, vidrio y textil. Lo anterior informó el coordinador de la Unidad de Vinculación y Transferencia de Conocimiento, Omar Valencia. **(a.m. 4-A)**

PARTICIPA LA UTC EN TALLER DE VINCULACIÓN

La Universidad Tecnológica de Corregidora estuvo presente en el Taller de Vinculación Efectiva convocado por CONACYT y CONCYTEQ, denominado "Estrategia de Éxito para el desarrollo de proyectos de investigación, desarrollo tecnológico e innovación", impartido por el coordinador de calidad y medio ambiente en el Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial, Graciano Aguilar Cortés. **(El Universal Querétaro 8-A)**

BRINDAN APOYO A LOS NIÑOS MALTRATADOS

El Centro Infantil de Desarrollo Humano, A.C., cada año atiende entre 180 y 200 niños, quienes tienen la posibilidad de estudiar la educación básica en el sistema abierto. Infantes de entre 3 y 16 años son parte del centro de desarrollo, donde continúan con sus estudios de nivel básico, desde preescolar hasta primaria y secundaria. Además de recibir asesoría académica y en caso de padecer maltrato, son canalizados al Sistema Estatal DIF para recibir apoyo emocional, informó la directora María Teresa Fernández. **(a.m. 6-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

EXIGE KURI ANTEPONER REFORMA ENERGÉTICA A LOS INTERESES POLÍTICOS

La COPARMEX considera que la aprobación de las leyes secundarias de la reforma energética debe estar por encima de cualquier interés político y sin condicionamiento a la aprobación de las leyes secundarias de la reforma política, señaló el presidente estatal del organismo, Mauricio Kuri González. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

PREOCUPAN LAS REFORMAS A LOS OBISPOS

Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez y los obispos, sienten una gran preocupación por el futuro del país, ante las reformas estructurales que aún se discuten. Los obispos se preguntan de qué manera serán benéficas, sobre todo para los desfavorecidos o si serán una nueva oportunidad para los depredadores del país. (**Noticias 1-A y 4-A**)

ACUDE OBISPO FAUSTINO A REUNIÓN CON ENRIQUE PEÑA NIETO

El Obispo Faustino Armendáriz Jiménez estuvo entre los altos dignatarios de las 90 circunscripciones de la Iglesia Católica que, encabezados por el Nuncio Apostólico Christophe Pierre, se reunieron este viernes con el secretario de gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, donde hablaron de temas de interés general, asuntos que preocupan a las autoridades civiles y a la iglesia en México. (**Plaza de Armas 10**)

AMPARAN A MENORES CON SEGURO

Manuel Pozo Cabrera, delegado federal de la SEDESOL, aseguró que desde el arranque del programa Seguro de Vida para Jefas de Familia, han sido beneficiados 30 menores de edad, quienes desafortunadamente perdieron a su mamá. Aseguró que en el estado de Querétaro el apoyo de este seguro se ha aplicado en 15 hogares. (**Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 9-A**)

VA PROFEPA VS TRÁFICO DE ESPECIES SILVESTRES

Este fin de semana la PROFEPA implementará varios operativos contra el tráfico ilegal de especies silvestres de manera simultánea en el estado, sobre todo en aquellos municipios con mayor crecimiento poblacional como es el caso de San Juan del Río. Lo anterior se dio a conocer a través del titular de la dependencia del estado, José Luis Peña Ríos, quien destacó que los mercados municipales serán los primeros en ser supervisados. (**Diario de Querétaro 11-A**)

ASEGURA LA PROFEPA AVES ILEGALES

La PROFEPA ha ejecutado 40 acciones de aseguramientos de flora y fauna en el estado, principalmente aves y animales en zonas urbanas, tras detectarse su comercialización ilegal, informó el delegado de la dependencia, José Luis Peña Ríos. (**El Universal Querétaro 7-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “ASTERISCOS”

El diputado Jorge Lomelí Noriega, solicitó al delegado de la SCT, Juan Vázquez, le informe si han calculado la cantidad de personas y vehículos que se movilizarán en torno a la terminal del tren ligero. Quiere saber si existe capacidad técnica para poder desfogar el tráfico adicional por Bernardo Quintana. Tanto el año pasado, como en esta ocasión, hubo detalles que destacaron en el desfile del Día del Trabajo. Uno de ellos, el relevante, el que varias personas hayan aprovechado esta actividad para lanzar insultos e improperios contra los servidores públicos y líderes sindicalistas. No estamos planteando que la crítica se erradique o reprima, se plantea que ésta no debe confundirse con vituperios y groserías. Las oposiciones también tienen

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

la obligación de debatir. El Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, concurrirá este martes 6 de mayo a las instalaciones de la UVM Campus Querétaro para dictar la conferencia 'Cómo enfrentarán los futuros profesionistas los nuevos retos y exigencias del país'. Ese mismo día, rinden protesta los integrantes del comité estudiantil de la institución educativa, prácticamente a la misma hora. Los diputados de la 57 legislatura preparan un cambio legal que, de aprobarse, cambiará sustancialmente la práctica de la ESFE. Quieren que sea el Poder Legislativo el que cuente con la atribución de fiscalizar las cuentas de los ayuntamientos. El argumento para quitar esta responsabilidad a la entidad que encabeza Rafael Vandenpeereboom, es que el 115 constitucional establece tan prerrogativa a los congresos locales. El lunes 5 de mayo, el PRD cumple 25 años de haberse fundado. Aquí en Querétaro, los perredistas, dirigidos por Carlos Lázaro Sánchez Tapia, celebrarán hoy con una reunión en el cine teatro 'Rosalío Solano'. Habrán de evaluar qué ha pasado con ellos en la entidad durante este cuarto de siglo, periodo en el que no han logrado concretar una opción de gobierno. (a.m. 1-A)

EDITORIAL "FORTALEZAS"

La decisión de inversión en el Centro de Capacitación y Adiestramiento de PEMEX en Querétaro, con una inversión inicial de 2 mil 500 millones de pesos, tiene dos referencias que son fundamentales, una de éstas de carácter histórico: la ubicación. Otra referencia tiene que ver con la competitividad educativa Querétaro, probada en modelos de desarrollo, como el que opera con mucho éxito la Universidad Aeronáutica. El esfuerzo gubernamental por impulsar la formación de personal técnico en distintos niveles, da respuesta de manera directa a los problemas específicos de las empresas. Las aportaciones que en esta materia se han ido construyendo, las cuales general un importante atractivo para los inversionistas, fueron advertidas incluso por el presidente de Francia, François Hollande, en el marco de la inauguración del Campus Franco-Mexicano. (Noticias 11-A)

EDITORIAL "CACTÁCEAS"

La organización del III Festival Cultural y Gastronómico de las Cactáceas en Tequisquiapan, tiene el doble propósito de avanzar en el rescate de estas plantas, que son originarias de América y que tienen en México una zona privilegiada, con Querétaro ocupando un segundo lugar después de Coahuila. Tequisquiapan está trabajando fuerte para lograr su reposicionamiento a nivel nacional. Las cactáceas son en este caso el eje, de políticas que buscan la integración positiva de Querétaro. (Noticias 11-A)

COLUMNA "TABLERO"

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Apunta que es una de las grandes noticias de esta administración el establecimiento del Campus de PEMEX en Querétaro, con inversión inicial de 2 mil 500 millones de pesos, confirmada este viernes por el director general de la empresa, Emilio Lozoya Austin, en conferencia de prensa ofrecida acompañado del Gobernador José Calzada Rovirosa. El Centro de Capacitación y Adiestramiento para Exploración y Producción de Petróleos Mexicanos se asentará en Querétaro o El Marqués. Destaca el interés de PEMEX en generar vínculos académicos con la UAQ, con cuyo Campus Aeropuerto podría colindar el suyo. Tampoco pasó inadvertido el reconocimiento de Emilio Lozoya al liderazgo del Gobernador José Calzada, al señalar que bajo su administración y el empuje de la sociedad civil, de las instituciones educativas y de la industria, han venido generando un ecosistema importante en el país en materia de investigación y desarrollo. El Campus de PEMEX vendrá a darle un mayor empuje a Querétaro y a confirmar su lugar de privilegio en la competitividad y en el desarrollo del país. Sergio Arturo Venegas apunta que es falsa la versión de la liberación de Mauricio Puente Chapa, ex funcionario del INDEREQ. Un juez federal lo está amparando, pero la suspensión no le alcanza para librar el juicio en prisión. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que los de

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

Antorcha Campesina se volaron la barda con protagonismos estériles en la conmemoración del 1 de Mayo. Se instalaron frente al templete con consignas y provocando al personal de Soluciones. “¿No que eran aliados del PRI y el gobierno?, preguntó alguien. ‘Es la industria de la reclamación y el chantaje’, respondió un alto funcionario”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que le han echado mucha flojera los cronistas municipales al compromiso de aportar un centenar de fichas, entre todos, para uno de los nuevos libros de personajes de Querétaro en el siglo XX. se venció el plazo para la entrega y el coordinador Andrés Garrido del Toral tiene que andarlos arreando. Sergio Arturo Venegas Alarcón presenta una imagen en la que a pie de foto, apunta: “Buena onda: En la entrega del parque de la Colonia Tonatiuh I, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, se caló con una resortera”. Sergio Arturo Venegas Alarcón informa que este mediodía se instalará el Parlamento Legislativo Comnapaz-Querétaro, encabezado por Claudia Nava. El acto tendrá lugar en el Teatro de la República con la presencia de autoridades locales y el presidente nacional de la asociación civil, Hiram Valdez. Uno de sus propósitos fundamentales es el combate a la violencia. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que otro involucrado en la queja por acoso sexual de la edecán Norma Jackeline González Encinas ante la CEDH es Tonatiuh Cervantes, empleado del senador Francisco Domínguez que era, dice ella, el encargado de llevarle provisiones durante el tiempo de su enclaustramiento en el DF. En otro tema, señala que es una gran distinción para Marcos Aguilar, diputado federal del PAN, su elección como vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, cargo que ocupó hace un año su colega Ricardo Anaya Cortés. Por otra parte, refiere en “CinePlaza”: “Oculus. Película de terror y sexo protagonizada por una joven edecán menor de edad que se relaciona con un político. La que ella cree una historia rosa se convierte en su peor pesadilla. Termina demandada ante un juez y con la exigencia de indemnizar a su enamorado por daño moral. Debut de Norma Jackeline, como la modelo, bajo la dirección de Alfonso González Rivas”. Finalmente, en la “Jugada Final”, apunta: “Al abogado Alfonso González Rivas que revivió el caso de la edecán del senador, un litigioso ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta en “La Frase de la Semana”: “Yo iré a donde pueda servir al PRI en 2015: Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa. Jueves 1 de mayo, en El Noticiero de Querétaro”. **(Plaza de Armas 2)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Se menciona que dentro de 4 meses las oficinas de la Junta de Conciliación y Arbitraje cambiarán de lugar. El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, así lo señaló, dijo que esto ayudará a agilizar tiempos y que los usuarios tengan mayor confort al momento de ir a realizar sus trámites. Dicen que en promedio reciben hasta 500 personas por día. El interés tiene pies, y por ello es que el diputado Braulio Guerra Urbiola viajará a Italia, acompañado de los diputados Marco Antonio León y Yairo Marina Alcocer, así como Mauricio Kuri González, líder de COPARMEX. La reunión, será para tratar de amarrar inversión de la empresa Enerray, especializada en energías limpias y renovables. Este interés se dio a raíz de la propuesta legislativa que expuso el legislador priísta sobre incentivos para empresas que utilicen energía renovable. La posibilidad de atracción de inversión podría ser posible para que la empresa instale operaciones en Querétaro. Por otra parte, gracias a las faltas injustificadas del legislador Juan Alvarado Navarrete, el presidente de la mesa directiva, Braulio Guerra Urbiola, aceptó que es necesario revisar la ley orgánica para que diputados faltistas no se escuden en justificantes para no cumplir con sus obligaciones. Dice el diputado priísta que esto ayudará para poder perfeccionarla y garantizar que exista confianza por parte de la ciudadanía de que todos los legisladores estén cumpliendo con su presencia y respeten el cargo que tienen. A pesar de que existe un convenio de colaboración para el desvío del transporte pesado y con material peligroso de la ciudad capital, de nueva cuenta se ha reportado con fotografías el paso de los tractocamiones que van por la carretera 57, que aunado al sobrepeso y sus dimensiones, lo hacen a exceso de velocidad principalmente en la madrugada en plena zona urbana. José Eduardo Ortega Alcántara, gerente de la CANACAR delegación Querétaro, sostiene que aún existe un “pequeño flujo” de unidades pesadas con estas características. Las preguntas:

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

“¿Hasta cuándo se estará tolerando el paso de estos pesados vehículos? ¿Tiene que suceder una tragedia como en el Estado de México para que se aplique la ley? El tema parece no inquietarle a la autoridad y se convierte más bien en una bomba de tiempo”. (**El Universal Querétaro 2-A**)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Señala que el día de hoy vienen a un desayuno con mujeres panistas Santiago Creel Miranda y Judith Díaz Delgado, para impulsar la reelección del dirigente nacional Gustavo Madero, que no estará porque lo operaron después de echarse un taco de corderito. El encuentro será en El Plaza Camelinas. (**Plaza de Armas 1**)

COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Comenta que en estos días de puente, los demonios se sueltan, la constante es la combinación de alcohol y volante. “Hace falta más conciencia”. (**Diario de Querétaro 3-A**)

“IMPULSO VERDE, PULSO POR MÉXICO”

Por Ricardo Astudillo

Comenta acerca de la aprobación, en la Cámara de Diputados, del dictamen que reforma artículos de la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas. Refiere que se pronunciaron por endurecer las sanciones al saque, destrucción, alteración y tráfico ilícito de que son objeto los monumentos. Con esto garantizan disminuir conductas delictivas para cuidar nuestro patrimonio cultural, como la Pirámide de El Pueblito, en Corregidora, y otras riquezas en Querétaro, como Bernal, Cadereyta y San Juan del Río. Tras comentar el costo que tiene la reparación de pintas de grafitis en diversos puntos de la ciudad, cercano al millón de pesos, apunta que el grupo parlamentario del PVEM, reafirma el compromiso de respeto y protección a la identidad de nuestra patria. (**El Universal Querétaro 11-A**)

CARTÓN “CONTRA LOS FALTISTAS”

Pepe Gómez dibuja al diputado Braulio Guerra, quien trae en las manos unas hojas con la leyenda “LVII Legislatura Querétaro” y señala: “Vamos a modificar la ley para obligar a los diputados que cumplan con su trabajo”. A su lado el diputado Juan Alvarado dice: “¡Chale! ¡Luego, luego las indirectas!”. (**Diario de Querétaro 3-A**)

CARTÓN “BIGOTONES INCÓMODOS”

Carbajal dibuja a Pancho Domínguez, quien molesto se dice a sí mismo: “Ya te dije Poncho, ¡duro contra la edecán!”. Dando vuelta a la esquina, se encuentra Gustavo Buenrostro quien señala: “¡Je, Je, Je...!”, y en sus manos un letrero que dice: “La SEIDO atrajo la denuncia contra PANCHO, acusado de enriquecimiento ilícito”. (**Plaza de Armas 6**)

Síntesis de información local



SÁBADO 3 DE MAYO DE 2014

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

EN CORTO

ELECTORALES

Aún sin definir fechas de comicios

Yolanda Elías Calles Cantú aseguró que no se tienen fechas fijas para la implementación de los comicios electorales en Querétaro, ya

que éstas dependerán de la homologación de las leyes secundarias, de la vigencia del Cofipe o de la continuidad que tenga el Instituto Electoral de Querétaro, ya que podría iniciarse en enero de 2015.

La presidenta del Instituto Electoral de Querétaro aseguró que el organismo queretano continuará trabajando de forma "normal" en los siguientes días, ya que incluso se tienen diversos escenarios que podrían utilizarse en caso de que no se presenten las reformas secundarias los 90 días antes de los procesos electorales en la entidad que la ley establece.

"La dirección general está tra-

bajando en el escenario A, el escenario B... Nosotros tenemos planeación para iniciar el 10 de enero las elecciones locales, planeación para iniciar en el mes de octubre e incluso en el caso de iniciar en el mes de septiembre tenemos un proyecto. Esto si se adelantara un mes el día de la jornada electoral".

En este sentido, la presidenta del IEQ aseguró que se busca con la creación de estos escenarios garantizar a la ciudadanía que las reformas estructurales que no han sido aprobadas no impacten, de manera negativa, las elecciones locales ni los votos.

"Los procedimientos para re-

cibir y contar los votos están blindados y se llevarán a cabo de manera transparente... la fecha fatal en los estados es 90 días antes de llevar a cabo el proceso electoral. Es un tema complicado porque depende de los tiempos políticos. No hay certeza de la fecha concreta, pero ya hemos venido desarrollando estr escenarios alternativos". Al respecto, Braulio Guerra aseguró que mientras que en el Congreso de la Unión y en el Senado no se generen estos acuerdos, se ha generado una "parálisis" en los congresos locales hasta que no tengan algo concreto. *(Ulises Villar)*

IEQ imparte charlas en escuelas

Promueven la cultura política

Abordan temas de valores democráticos y reformas

Redacción

Con la finalidad de promover la cultura política y democrática en el estado, consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) imparten charlas en instituciones educativas, así como a representantes de la sociedad civil.

A través del programa Charlas con Consejeros Electorales, en los meses de marzo y abril se llevaron a cabo pláticas en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Campus San Juan del Río y Jalpan de Serra, Universidad de Londres, Universidad Tecnológica de Querétaro, Preparatoria Norte y Escuela

• Se llevaron a cabo 30 talleres sobre formación cívica a mil 689 menores de edad, provenientes de diferentes comunidades en distintos municipios

de Bachilleres Salvador Allende Plantel Sur.

Asimismo, se llevaron a la delegación Epigmenio González del municipio de Querétaro, ubicada en la comunidad de San Clemente del municipio de Pedro Escobedo y en la comunidad de El Blanco, municipio de Colón.

Al respecto, el presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, señaló en sesión ordinaria que entre los temas abordados se encuentran: valores democráticos, candidaturas independientes, reforma político-electoral, equidad de género, voto de la mujer, medios de comunicación, democracia y desobediencia civil.

De igual forma, informó sobre la plática Educar Para Votar, dirigida a los coordinadores del Consejo Temático y Consejo Delegacional del Sistema Municipal de Participación Social, en la Delegación Cayetano Rubio del municipio de Querétaro; a pensionados del IMSS y al consejo de la Coparmex.

El director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, indicó que

dichas acciones son parte del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana, aprobado por el Consejo General del IEQ en 2013.

Destacó la realización en marzo y abril de 30 talleres sobre formación cívica a mil

689 menores de edad de diferentes comunidades de los municipios de Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes, Landa de Matamoros, San Juan del Río y Tolimán; además de pláticas a distintas organizaciones de mujeres en el estado y a militantes de partidos políticos.

La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Cailles Cantú; el secretario de la comisión, Alfredo Flores Ríos, y el consejero Magdiel Hernández Tinajero, coincidieron que las actividades referidas dan muestra del vínculo del órgano electoral con la sociedad.



ESPECIAL

BENEFICIADOS. Las pláticas también son impartidas a representantes de la sociedad civil, afirman

¿Quedará libre la maestra?



Reflexiones

JOSÉ LUIS GONZÁLEZ GARIBAY
joseluis.garibay7@yahoo.com.mx

El Congreso de la Unión, principalmente impulsado por las tres fuerzas políticas más importantes del país, decidió re-tomar la Constitución Política de México a fin de que desapareciera el IFE y naciera el INE, comprometiéndose además a crear las leyes secundarias necesarias para que pudiese completarse la reforma, nos llama la atención y hacemos una reflexión en el hecho de que en uno de los artículos transitorios se establece que las leyes secundarias deberán ser publicadas a más tardar el 30 de abril del presente año, cosa que definitivamente no sucedió y que a criterio del Dr. Luis Ugalde, especialista de derecho electoral y ex presidente del IFE, al igual que otros ha opinado que esto ya implica la posibilidad de que los partidos políticos y los ciudadanos que participan de la elección de 2015 podrán alegar como causal de nulidad el no satisfacer con toda oportunidad este requisito.

Cabe también mencionar que al haberse modificado el calendario electoral, la elección de 2015 no ocurrirá en el primer domingo de julio como solía acontecer, sino que se adelanta al mes de junio; en consecuencia el Consejo General de INE en lugar de sesionar para iniciar el proceso en el mes de octubre, deberá hacerlo en el mes de septiembre, esto implica que obligadamente las leyes secundarias deben estar listas antes de que concluya el mes de mayo, pues existe una disposición constitucional que establece que no puede aplicarse ningún ordenamiento jurídico que

se haya aprobado fuera del término de ley, es decir 90 días antes de que se instale el Consejo.

Por otro lado, en 9 estados del país habrá elecciones, en 7 de ellos incluyen cambio de gobernador del estado y desde luego cambios en los Ayuntamientos y en el Congreso Local; estos deberán esperar a que se aprueben las leyes secundarias para que con posterioridad puedan debatirse en cada estado las reformas necesarias que validen los procesos electorales locales.

El Pacto por México, que en diciembre del 2012 reuniera al PRI, al PRD y al PAN, hoy prácticamente forma parte de la historia, y desde nuestro criterio existen elementos que influyen en la demora legislativa y 3 de ellos son determinantes: el proceso de elección del nuevo presidente y secretario del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, que tendrá lugar hasta el 18 de mayo; el cambio de postura que el gobierno priista y ese partido pretenden revertir algunas de las concesiones que hicieron en su oportunidad para negociar las reformas constitucionales; y por último el impacto en las redes sociales y en la vida política del país.

Los negociadores gubernamentales sabían que requerían del PAN o del PRD para sacar adelante los propósitos ya mencionados en todas las reformas a la Carta Magna, y que pensaron que podían dejar de lado a la hora de aprobar la legislación secundaria: en la Cámara de Diputados les bastaría 251 votos de los legisladores tricolores, verdes y aliancistas; y en el Senado sólo necesitarían convencer a 3 de los integrantes de la oposición para sumar los 65 sufragios, que conformarían la mayoría. Hoy el panorama es totalmente diferente.

PAN y PRD han fijado posturas altamente considerables que han hecho casi imposible que esto suceda, por lo tanto nos vamos a encontrar si no se logra en el término antes mencionado, antes de

Reciba nuestro más alto reconocimiento PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, ya que el martes 29 de abril, en la pág. 8 Local, le dedica toda una página a un artículo firmado por el especialista Eugenio García Romero, donde la Ciencia Forense, dedicada al estudio e investigación de las adicciones, enfrenta un fenómeno que concluye con la muerte cerebral por el uso constante de las drogas”

que concluya el mes de mayo, aprobar las leyes secundarias con una de las elecciones más complicadas de la historia.

Cambiando radicalmente de tema, me sorprendió mucho el saber que el 2 de mayo un juez de distrito resolvería en definitiva un amparo que interpusieron los abogados de la Maestra Elba Esther Gordillo, ya que no es posible que esto pueda suceder, cuando es evidente que la señora violó un número considerable de normas jurídicas, y que ostentaba su riqueza por todos los rumbos del país. En lo particular, normalmente escribo esta columna los días jueves por la tarde o viernes en la mañana, lo que no me permite saber en este momento cuál fue el resultado que emita el juez de la causa.

El juez Sexto de Distrito de Proce-

tos Penales, Alejandro Caballero Vértiz, tiene en sus manos la solución jurídica y desde luego, aunque suene a redundancia, apegada a derecho para dar cumplimiento al amparo que un tribunal colegiado le otorgó a Gordillo Morales y a sus coacusados, Isaías Gallardo Chávez y José Manuel Díaz Flores; en la siguiente colaboración tendremos oportunidad de saber el resultado y lo comentaremos, si ustedes me lo permiten.

Es altamente vergonzoso que el prestigiado medio de comunicación Reporte Indigo haya dado a conocer que el actual Senador de la República, de origen PRD, Mario Delgado haya optado, según documentos que se exhiben y cuando él era Secretario de Finanzas del Gobierno Capitalino, por arrendar los vagones de la Línea Dorada en la cantidad de 21 mil millones de pesos, cuando pudo haberlos comprado sólo por 6 mil millones, y me pregunto, si no hubiese sucedido lo que está viviendo el D.F. en esa Línea del metro seguiríamos pensando que Marcelo Ebrard era el hombre indicado para ser el siguiente candidato de la izquierda en las próximas elecciones.

Reciba nuestro más alto reconocimiento PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, ya que el martes 29 de abril, en la pág. 8 Local, le dedica toda una página a un artículo firmado por el especialista Eugenio García Romero, donde la Ciencia Forense, dedicada al estudio e investigación de las adicciones, enfrenta un fenómeno que concluye con la muerte cerebral por el uso constante de las drogas; sin embargo, sigo diciendo que para nuestra tristeza el consejo estatal, los consejos municipales y el consejo nacional contra las adicciones no hacen absolutamente nada para remediar ese problema, no hay trabajo adecuado y en consecuencia está deficientemente atendido.

El jurista Enrique Mandujano Morales, que los días martes de cada semana acompaña al periodista Aurelio Peña de

Integra Noticias, dejó claro que la sanción impuesta a Marcos Aguilar era más que válida, pues en el noticiario matutino explicó todas las fallas en las que había incurrido el legislador federal y que obviamente debían ser prevenidas con la amonestación que le fue impuesta, el conductor le interrogó: Enrique, ¿qué piensas cuando el senador Francisco Domínguez dice que quiere ser gobernador de Querétaro, que el presidente del PRI en Querétaro dice que no lo descartan, que el diputado local Braulio Guerra Malo también ha levantado la mano para decir que aspira a ser gobernador. A lo que contestó Enrique: Recuerda que el IEQ no puede actuar de oficio, se requiere de una denuncia, como fue en el caso del diputado Foyo que se atrevió a formular la denuncia en contra de Marcos Aguilar. Enseguida Aurelio le dijo: Bueno y entonces ¿qué piensas de Jesús Rodríguez, que abiertamente renunció a su trabajo en la CFE, para dedicarse a buscar la candidatura del PRI. Contestó Enrique: Sigues confundido, Jesús Rodríguez lo único que está haciendo es reunirse al interior del PRI y eso está permitido por la ley, en todo caso si existiera una norma jurídica que se lo impida deberán acudir los interesados ante la Comisión de Justicia Partidaria o la instancia pertinente. Como siempre me parece que los comentarios son altamente acertados.

Ya metidos en esta línea, nos parece que a los nombres de las mujeres que antes hemos mencionado por parte del PRI, como son la Sra. Tania Ruiz, Sandra Albarrán, la actual secretaria general del PRI en Querétaro, Isabel Aguilar, y la Lic. Silvia Hernández, se debe agregar el nombre de la Lic. Ana Bertha Silva Solórzano, quien recientemente dejó el cargo de presidenta interina por instrucciones del CEN del PRI, hasta que se celebró el pasado 18 de abril la elección interna de la nueva dirigencia de ese partido en Guanajuato.

Nos vemos en la que sigue.